

Dos iniciativas en Enugu, Nigeria: el Niger Foundation Hospital y el Iwollo Rural Health Centre

Durante la visita de Don Álvaro a Nigeria en 1989, se dio cuenta de que mucha gente necesitaba mayor atención médica y sugirió que algo se podría hacer en este sentido.

27/06/2014

Durante su visita a Nigeria, en 1989, Mons. Álvaro del Portillo —que tenía una habitual preocupación por todas las personas— se dio cuenta de que mucha gente del país necesitaba mayor atención médica y sugirió que se hiciera algo en este sentido.

Los apenas dos días que Mons. Del Portillo transcurrió en la ciudad de Enugu fueron jornadas de acción de gracias, alegría y un fuerte impulso para la labor apostólica del Opus Dei. Entre otras cosas, animó a promover allí alguna iniciativa médica. Esta sugerencia materializaba su desvelo por la salud, interior y exterior, de la gente de esas tierras.

Como consecuencia, en 1990 un grupo de profesionales dio forma a la idea y el Niger Foundation Hospital se puso en marcha como un pequeño hospital orientado a la familia.

En la actualidad el hospital ofrece los siguientes servicios:

- Consultas y servicios diagnósticos y terapéuticos en las áreas más importantes de la medicina: medicina interna, cirugía, ortopedia, tocología, ginecología y pediatría.
- Servicios de radiología: radiografías sencillas y de contraste; exámenes de ecografía y de mamografía (de revisión y diagnóstico).
- Servicios de laboratorio en hematología, química clínica, microbiología, inmunología y endocrinología.
- Capacidad de camas: 40 pacientes.

Programas especiales para grupos menos favorecidos:

El Niger Foundation Hospital presta atención médica gratuita a algunas comunidades rurales del estado de Enugu. Durante estas visitas, se evalúa el estado de inmunidad de los habitantes (especialmente de los

niños) y se administra la inmunización en la medida en que sea necesaria. Cuando se administra la inmunización, se tratan también la diabetes y la tuberculosis y se revisa a los adultos de la comunidad para diabetes e hipertensión. Estas revisiones se acompañan de una educación activa de la población sobre temas de salud. Las comunidades que se han beneficiado de este programa hasta la fecha son:

- Mkpologwu: en la zona de Enugu Este.
- Ugbo Gabon: en la zona de Enugu Este.
- Obed Camp: en la zona de Enugu Norte.
- Nchatancha Nike: en la zona de Enugu Este.

Promedio mensual

Asistencia a consultas: 2.500

Asistencia a consultas de niños: 500

Asistencia a consultas para embarazadas: 300

Pacientes internos: 130

Vacunaciones: 300

Pruebas de laboratorio: 8000

Un vídeo sobre el Niger Foundation Hospital:

Iwollo Rural Health Centre

En 2003, el hospital promovió el Iwollo Rural Health Centre, un centro de salud en Aguobu-Iwollo, un pueblecito situado a unos 50 kilómetros de Enugu. Está en una zona que carece de infraestructuras sanitarias. Como en muchas poblaciones rurales de esta parte de Nigeria, hay una alta incidencia de infecciones que, debido a la

ignorancia y a la falta de adecuado tratamiento, provocan un elevado índice de mortalidad. La gente del pueblo donó un terreno grande donde construir una casa de convivencias y un centro sanitario. La alegría y la gratitud de los lugareños fue patente en la ceremonia que organizaron para la inauguración. El dispensario se considera una gran solución para los problemas de salud del pueblo, y este convencimiento se manifestó en la fiesta de bienvenida: todos participaron en las danzas y canciones tradicionales, desde el más joven hasta el mayor.

Comunidad Rural de Iwollo

Personas atendidas: 270

Niños atendidos: 40

Número de vacunaciones: 25

Un vídeo sobre el Iwollo Rural Health Centre:

Más información en la página web del Niger Foundation Hospital

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es/article/niger-foundation-hospital/> (20/01/2026)